

## UNA EUROPA DE GRANDES



El Lapitzero

Xabier Lapitz

NO HAY MANERA de que nos lleguen buenas noticias desde las instituciones europeas. Un día es el escándalo de los soldazos y prebendas varias que han aprobado sus señorías europarlamentarias para sí mismas y al día

siguiente es el abandono al que quiere destinar la UE a la agricultura de montaña. O sea, entre otras, a nuestra agricultura.

LA REFORMA de la Política Agraria Comunitaria es, sobre todo, un paso previo para el desmantelamiento de las pequeñas producciones agrícolas y ganaderas que quedan abandonadas a su suerte frente a las grandes explotaciones del centro y norte de Europa que seguirán recibiendo fondos europeos. La barbaridad se entiende mucho mejor si se traslada el caso del sector primario al secundario y terciario. ¿Entendería alguien que la UE tomara medidas que castigaran a las Pymes en beneficio de las grandes

empresas? Una locura. Pues eso es exactamente lo que ha decidido.

EL COMISARIO europeo del ramo, Franz Fischler, ha disimulado esta apuesta por el desmantelamiento de la agricultura más ecológica y responsable apelando a la solidaridad: «Decimos adiós al viejo sistema de subsidios que distorsionan el comercio internacional y daña a los países en desarrollo». No andan sobrados de decencia en Europa últimamente. Sólo los grandes se sienten a gusto: grandes explotaciones, grandes suéldos, grandes Estados, subvención para los grandes, un gran Parlamento, grandes dietas, grandes declaraciones... la gran decepción.



El parlamentario de Sozialista Abertzaleak, Arnaldo Otegi. DEIA

## Otegi dice que sale «casi gratis matar a independentistas»

“CASO BROUARD” El letrado de Amedo estudia emprender acciones para que sea resarcido

Europa Press Bilbao

EL PARLAMENTARIO de Sozialista Abertzaleak, Arnaldo Otegi, afirmó ayer, tras conocer la sentencia absolutoria para el ex comisario José Amedo, el teniente coronel de la Guardia Civil Rafael Masa y el empresario José Luis Morcillo Pinillos por el asesinato del dirigente de HB Santiago Brouard, que en el Estado «sale casi gratis matar a independentistas de la izquierda abertzale».

En una rueda de prensa para valorar la sentencia, Otegi denunció las «trabas» que ha puesto el Estado para llegar a depurar todas las responsabilidades por el asesinato del pediatra, por lo que dijo que «ésta es una más de las razones para abandonar los estados español y francés». En este sentido, apeló al término «continuidad de empresa criminal» para acusar de «asociación de malhechores» al Estado español, del que dijo que «sólo entiende su supervivencia desde el asesinato, desde los ámbitos inferiores hasta la monarquía». Así, concluyó que la «única venganza por el asesinato de Santiago Brouard es construir un nuevo país llamado Euskal Herria para poder vivir en paz».

La hija del asesinado, Edurne Brouard, criticó que «no ha habido investigación policial ni por parte del Cesid para encontrar a los autores del crimen» y denunció las trabas que le han puesto a la acusación particular para aclarar los hechos. «Han llegado hasta el asesinato político de testigos claves», exclamó.

Asimismo, apuntó que «para ningún vasco queda duda de que el asesinato era parte de una trama política y que ha existido un entorpecimiento de la investigación». «Seguiremos en la vía de la denuncia de la guerra sucia que se sigue también hoy día contra este pueblo», finalizó.

Por su parte, Jorge Manrique, abogado de José Amedo, afirmó que estudia emprender acciones legales con el fin de que su defendido sea resarcido económicamente por los ocho meses que estuvo en prisión provisional durante la instrucción del «caso Brouard». El abogado indicó que «hay un sistema de resarcimiento en los casos en los que se cumple prisión y se declara la inocencia de esa persona. «Eso tiene que tener una restitución. Si nos equivocamos en nuestra profesión, tenemos que responder», señaló.

### Reacciones a la sentencia

#### Anasagasti dice que «no es justicia, es una vergüenza»

El portavoz del PNV en el Congreso, Iñaki Anasagasti, manifestó ayer que «esta es la justicia española actual, según la cual por no pasar unos parlamentarios de un grupo al grupo mixto son capaces de organizar la tercera guerra mundial desde Madrid» y, sin embargo, en el asesinato de Brouard «20 años después queda absuelta toda la gente que estaba alrededor del crimen. Esto no es Justicia, es una vergüenza», concluyó.

#### IU cree que los aparatos del Estado «estuvieron detrás»

El parlamentario de EB/UE Oskar Matute aseguró ayer que la sociedad vasca sabe que los «aparatos del Estado, que paralizaron la investigación impidiendo el esclarecimiento de los hechos, son los mismos que estuvieron detrás» del asesinato del dirigente de EH.

#### EA cree que el fallo crea «sensación de frustración»

El portavoz parlamentario de EA, Rafael Larreina, consideró ayer que el fallo del «caso Brouard» «provoca una sensación de frustración» porque «un asesinato político como lo ha calificado el propio Tribunal queda sin esclarecer».

## Montero critica que se haya «envilecido la vida política»



Javier Madrazo saluda a Manuel Montero antes de inaugurar unas jornadas. Efe

Europa Press Bilbao

EL RECTOR de la Universidad del País Vasco (UPV), Manuel Montero, denunció ayer el «envilecimiento de la vida política, que consiste, entre otras cosas, en la sustitución de la reflexión y del argumento por el eslogan burdo y repetido una y otra vez». Además, criticó «la utilización política de quienes estamos amenazados» y apuntó que «de lo único que se ha salvado» este año la UPV es de que los tráfugas de Madrid no hayan estudiado en ella, en alusión a los ataques de que ha sido objeto la Universidad vasca por parte del PP y del Gobierno Aznar.

Durante su intervención en unas jornadas sobre «Democracia participativa» —en las que también estuvo presente el coordinador de EB/IU, Javier Madrazo— el rector de la UPV criticó que la descalificación prevalezca ante los argumentos y debates políticos y señaló que la actual situación tiene «otros componentes todavía bastante más perversos» como «la utilización de las víctimas y de los que estamos amenazados». «Se acuerdan de nosotros según llegan las elecciones y luego, va pasando el tiempo y ahí nos vamos quedando. Dejaremos de salir unos días y, cuando lleguen las siguientes elecciones, ocuparemos otra vez más teledispositivos», apuntó.

Montero dijo que «lo que llevamos en este siglo XXI es para preocupar, especialmente en el País Vasco». Por eso, consideró importante «reflexionar sobre lo que es la democracia participativa. Si en algún sitio y en algún momento es importante, es aquí y ahora», dijo.

«Se acuerdan de los amenazados en las elecciones y luego ahí nos vamos quedando»

Manuel Montero  
Rector de la UPV

## Laburrak

### Larreina No descarta recurrir a un proceso similar al de Quebec

EL PORTAVOZ de EA Rafael Larreina manifestó ayer que el texto articulado sobre el Plan Ibarretxe tendrá carácter de ley y que si el Estado no admite la modificación del marco jurídico político actual habría que recurrir a un proceso similar al de Quebec y a una confrontación democrática. VP.

### Bilbao Decenas de personas se concentran contra la tortura

DECENAS DE PERSONAS se concentraron ayer en Bilbao en un acto organizado con motivo de la celebración del Día Internacional en Apoyo a las Víctimas de la Tortura. La Ararteko en funciones,

Mertxe Agúndez, y el director de Derechos Humanos del Gobierno vasco, Txema Urkijo, entre otros, secundaron el acto organizado por Gesto por la Paz y Amnistía Internacional. La concentración finalizó con la lectura de un comunicado en el que se expresaba la condena, en primer lugar, a ETA, y se proponían medidas para eliminar espacios que pudieran facilitar la práctica de torturas. E.P.

### Parlament ERC e ICV le piden solidarizarse con las instituciones vascas

LOS GRUPOS de ERC y de ICV solicitaron ayer formalmente a la junta de portavoces del Parlament que la cámara apruebe una declaración de solidaridad a favor de la autonomía y las instituciones vascas y en contra de la posibilidad de que el Gobierno del PP pudiera decidir su suspensión. Efe.

## Exigen la adopción de medidas para erradicar la tortura

► LAB afirma en Bilbo que la situación en las prisiones «es otra forma» de malos tratos

El Día Internacional de las Naciones Unidas en Apoyo de las Víctimas de la Tortura estuvo protagonizado en Euskal Herria por varias movilizaciones y por las exigencias realizadas a las autoridades de cara a que adopten medidas para erradicar los malos tratos a las personas detenidas.

GARA

BILBO

LAB quiso contextualizar la jornada de ayer con la situación que sufren los presos políticos y, bajo el lema «En las cárceles también se tortura», congregó a varias decenas de personas en una concentración celebrada en la Plaza Elíptica de Bilbo. Entre ellos se encontraba el representante del Partido Cominista de Argentina Roberto Vallarino.

El secretario general del sindicato abertzale, Rafa Díez, aseveró ante los medios de comunicación que «la tortura es una realidad sistemática en nuestro pueblo, que se utiliza con motivos políticos para dar respuesta a unas ideas políticas». Pese a que indicó que «el elemento central» que posibilita la tortura es el régimen de incomunicación que se aplica a los detenidos, agregó que «lo que está ocurriendo en las cár-

celes es otra forma de tortura: el aislamiento, las políticas de castigo, la situación de los presos enfermos...».

También en la capital vizcaína, la concentración convocada por Gesto por la Paz y Amnistía Internacional reunió a decenas de personas, entre las que se encontraban el director de Derechos Humanos de Lakua, Txema Urkijo; la Ararteko en funciones, Mertxe Agúndez; y el secretario general de UGT-Euskadi, Dámaso Casado.

La concentración finalizó con la lectura de un comunicado en el que, en primer lugar, se expresaba «la condena a ETA». Además, se abogaba por adoptar medidas para eliminar espacios que pudieran facilitar la práctica de la torturas a detenidos, tales como no aumentar el periodo de incomunicación, que dispongan de asistencia letrada desde el momento de la detención o que se instalen cámaras



LAB denunció en Bilbo la situación que se vive en las prisiones al considerar que se trata de «otra forma de tortura».

de vídeo para grabar los interrogatorios.

Ante la Audiencia Provincial de Gipuzkoa, y a convocatoria de Donostiako Torturaren Garrantzia, cerca de medio centenar de personas se concentraron tras una pancarta en la que se leía «Torturari stop!».

En el barrio donostiarra de Gros, y con motivo del día de ayer, se dio inicio a unas jornadas que hoy acogerán una charla a las 20.00 en la parroquia San Ignacio. Mañana se llevará a cabo una concentración a las 13.00 en la plaza Nafarroa Beherea, bajo el lema «Grosekoak torturaren aurka».



Concentración de Donostiako Torturaren Garrantzia ante los juzgados.

Luis JAUREGIALTZO | ARGAZKI PRESS

Gari GARAIALDE | ARGAZKI PRESS